
 

 

 COMITÉ D’EMBELLISSEMENT  

Rencontre du lundi 20 novembre 2023 - 13 h 30 
Hôtel de ville, salle du conseil 

 
COMPTE-RENDU 

 

PRÉSENCES :  
Mme Danielle Lanciaux, présidente 
Mme Sylvie Lemonde, conseillère 
Mme Nicole Couture (a quitté à 14 h 30) 
M. Jean-Pierre Charuest, maire 
Mme Myriam Fréchette 
Mme Michèle Lavoie 
Mme Sonia Quirion 

ABSENCE : 
Mme Hélène Leroux 
M. Bertrand Gagnon (est arrivé à la rencontre durant 
la dernière demi-heure) 

 SUIVIS  

1. Accueil et mot de bienvenue 

Début de la rencontre à 13 h 30. Mme Danielle Lanciaux préside la 
rencontre. 

  

2. Adoption de l’ordre du jour 

L’ordre du jour est adopté tel que présenté en ajoutant les points suivants et 
laissant le point varia ouvert. 

- Transmission des résultats du concours Compton Fleurie aux 
participants 

- Calendrier des rencontres 2024 (sera traité au début 2024) 
- Contenu du site Internet concernant les dossiers du comité 

d’embellissement. 

  

3. Suivis du compte-rendu de la dernière rencontre 
 
Tunnels d’arbres : Il faudra voir avec l’urbanisme pour éclaircir et préciser 
la règlementation au sujet des tunnels d’arbres. 
 
Arbres au parc du Hameau : Il y avait deux arbres morts au parc du 
Hameau, Danielle a acheté deux arbres cet automne et l’équipe des travaux 
publics est allée les remplacer. Les variétés sont : un malus gladiator 
(pommier décoratif) et un cornus. 
 
Table de pique-nique devant la bibliothèque : Pour redonner une 
deuxième vie à la table de pique-nique en bois récupérée et installée devant 
la bibliothèque, le comité d’embellissement avait pensé faire appel aux 
Lionceaux. Sylvie a regardé avec Danielle Goyette et il y a un intérêt pour 
faire une création avec cette table.  

 
 
Sonia lui en parlera. 

 

 

 

 

 

 
Danielle Lanciaux validera 
avec Danielle Goyette pour la 
suite. 
 
Sonia va faire une requête aux 
Travaux publics pour que la 
table soit solidifiée et sablée 
durant l’hiver. 

 



 

 

4. Rapport des Fleurons et actions à prioriser en 2024 
 
Danielle Lanciaux présente le rapport des Fleurons 2023 (voir les 
documents).  
 
Un tableau Excel est présenté avec les actions à prioriser en lien avec le 
rapport des Fleurons.  
 
La Municipalité de Compton performe bien mais a des améliorations à 
apporter pour la section Résidences, voici quelques idées pour cette 
section : dans le concours Compton Fleurie, ajouter la rue la plus fleurie, 
valoriser le mentorat ou une association entre voisins et créer un prix pour 
cela. On en reparlera à la rencontre de mars. 

 
 
 
 
Danielle doit faire parvenir à 
Sonia le tableau en format 
Excel qui a été travaillé en 
comité avec les priorités. 

 

5. Soumission de La Jardinière  
 
Les membres révisent la soumission 2024 d’entretien paysager de La 
Jardinière, ils recommandent d’accepter la proposition telle que présentée. 
 
5.1. Ajout proposé : entretien du parc du Hameau  
 
Une soumission est analysée avec l’ajout de l’entretien du parc du Hameau 
au lieu du jardin de tournesols. La soumission est acceptée mais le comité 
souhaite discuter d’une plate-bande le long de la clôture. Il est recommandé 
d’accepter le montant pour l’entretien du parc du Hameau par La Jardinière 
mais de revoir le concept pour l’aménagement. 
 
5.2. Ajout proposé : plate-bande en avant du bureau de poste 
 
Les membres du Comité d’embellissement ne souhaitent pas créer une 
plate-bande supplémentaire devant le bureau de poste pour régler le 
problème de passage au mauvais endroit et de conserver la chaîne qui a été 
installée à la place. 

 
 
 
 
 
 
 
 
Danielle et Sylvie doivent aller 
voir les possibilités avec La 
Jardinière pour déterminer ce 
qui pourra être fait comme 
aménagement. 

 



 

 

6. Gala des Fleurons du Québec/ points à considérer 

Danielle Lanciaux et Sylvie Lemonde ont assisté au gala des Fleurons et aux 
conférences en lien avec cette activité. Elles partagent les idées et notes en 
lien avec ces conférences. Une conférence très intéressante de Christian 
Dufresne a eu lieu. À la suite à cette conférence, il pourrait être intéressant 
de travailler une politique de végétalisation dans le futur. 

Danielle doit faire parvenir le 
résumé de ses notes et de 
celles de Sylvie aux membres 
du comité. 
 
Danielle Lanciaux va vérifier 
avec les Fleurons si la 
présentation Powerpoint de la 
conférence peut être partagée 
avec les membres du comité. 

 

8. Planification décoration de Noël  
 
Les décorations de Noël de l’hôtel seront installées à la fin novembre, ce 
sera les mêmes que les dernières années, deux sapins naturels extérieurs 
avec lumières, couronnes, guirlandes, etc. Sylvie et Joanne Mégré feront les 
deux pots près de l’accueil. Myriam souhaite créer quelques boules en 
branches naturelles à mettre sur quelques poteaux, elle fera des tests. 

  

9. Autres sujets 
 
Transmission des résultats du concours Compton Fleurie aux participants 
Danielle indique qu’elle a eu deux demandes de la part des participants pour 
recevoir les résultats complets des juges. Elle demande si c’est pertinent de 
transmettre les résultats aux participants car il peut y avoir matière à 
interprétation. Les membres du comité recommandent que l’on transmettre 
les feuilles de pointages aux participants qui le demandent car ils pourront 
voir à quel niveau ils peuvent s’améliorer. Il faudra indiquer dans les 
communications que les participants doivent prendre en considération que 
c’est le jugement de deux personnes qualifiées et de prendre ces résultats 
comme des recommandations constructives. 
 
Calendrier des rencontres 2024 (sera traité au début 2024) 
 
 
Contenu du site Internet concernant les dossiers du comité d’embellissement  
Ce point sera traité à la prochaine rencontre du comité. 

 
 
 
Sonia fera parvenir un courriel 
à tous les participants pour 
leur dire que les feuilles de 
résultats sont disponibles à 
l’hôtel de ville ou de faire la 
demande par courriel. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

11. Prochaine réunion 
 
La prochaine rencontre aura lieu en mars 2024. 

  

12. Levée de la rencontre 

 
La rencontre est levée à 16 h. 

  

 

 

 

Danielle Lanciaux 
Présidente 

 Sonia Quirion 
Secrétaire 
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